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Упор на социальные 
вопросы
22 ноября на заседании городской Думы депутаты 
утвердили правовые акты, касающиеся бюджетных 
вопросов, социальной поддержки населения  
и наименования городских объектов.

Одним из первых был рассмотрен блок вопросов, касающийся 
бюджета города и налоговой сферы. Во-первых, челябинские депута-
ты скорректировали параметры городского бюджета на 2011 год. Это 
связано с тем, что городская казна пополнилась за счет собственных 
доходов на 167 млн рублей. 

Значительная часть денег пойдет на завершение строительства 
социально значимых объектов: на строительство детской городской 
больницы № 8 – 15 млн рублей, на реконструкцию стадиона «Цен-
тральный» – 31 млн рублей, на стадион школы № 23 – 8 млн рублей.

Кроме того, 11,5 млн рублей пойдет на открытие помещений для 
многофункциональных центров госуслуг. Напомним, что в Челябин-
ске они откроются в каждом районе города уже в этом году и будут 
работать по принципу одного окна.

Дополнительные доходы бюджета в размере 32,5 млн рублей будут 
направлены на приобретение десяти современных низкопольных 
автобусов. 

В рамках рассмотрения бюджетных вопросов депутаты приня-
ли решение по земельному налогу на 2012 год. В текущем году 
правительство Челябинской области завершило государственную 
кадастровую оценку земель по муниципалитетам. В связи с этим 
органы местного самоуправления Челябинска пересмотрели ставки 
для субъектов налогообложения. В 2012 году ставки налогов для 
всех групп налогоплательщиков будут приняты с увеличением на 
10 процентов. 

Городские парламентарии сохранили все льготы по их уплате на 
следующий год. В первую очередь это касается садоводов. Среди 
этой категории горожан много пенсионеров и граждан с невысоким 
уровнем дохода.

На заседании депутаты рассмотрели два взаимосвязанных проекта 
правовых актов, касающихся порядка выплаты единовременного де-
нежного пособия молодым врачам, поскольку на Положение об опла-
те труда работников муниципальных учреждений здравоохранения 
поступил протест прокуратуры, и депутаты с ним согласились.

Отметим, что реализация документа в течение нескольких меся-
цев позволила привлечь в сферу здравоохранения более ста молодых 
специалистов. На сегодняшний день подано еще 214 заявлений от 
медработников. Осознавая всю важность происходящего, депутаты 
решили прописать в отдельном документе порядок выплаты «подъ-
емных» для молодых специалистов в размере 100 тысяч рублей. 
С сотрудником, получившим «подъемные», заключается договор, 
согласно которому тот обязуется отработать в учреждении не ме-
нее трех лет, а в случае преждевременного расторжения контракта 
обязан выплатить муниципалитету деньги из полученного пособия 
пропорционально отработанному времени.

По материалам сайта www.chelduma.ru

На ней глава региона рассказал 
о позитивных переменах, которые 
произошли в области за последние 
пять лет, реализации наиболее 
важных социально значимых про-
ектов, а также поделился перспек-
тивными планами развития Юж-
ного Урала и ответил на вопросы 
присутствующих.

Большая часть из них касалась 
так называемой «дорожной рево-
люции», положительных моментов 
и проблем, с ней связанных. 

Новые дороги, современные раз-
вязки, автомагистрали, мосты – за 
последние несколько лет Челябинск 
преобразился до неузнаваемости и 
стал лидером по дорожному строи-
тельству среди других российских 
городов. Положительные переме-
ны не могут не радовать – приятно 
видеть, как развивается и процве-
тает любимый город. Но вместе с 
тем челябинцы обеспокоены: ради 
расширения дорожного полотна 
вырубаются деревья!

Михаил Валериевич заверил 
неравнодушных жителей, что ни-
каких «химкинских лесов» в Челя-
бинске не будет: процесс вырубки 
ведется не хаотично, бесконтроль-
но, а грамотно, избирательно. Бо-
лее того, деревьев в Челябинске 
высажено в несколько раз больше, 
чем вырублено. 

Иногородних студентов инте-
ресовал вопрос строительства до-
рог регионального и федерального 
значения. Глава региона подробно 
рассказал о реконструкции феде-
ральной трассы М5, в которую 
вкладываются огромные средства. 
Сославшись на слова Председате-
ля Правительства РФ Владимира 
Путина, Михаил Валериевич со-
общил, что в следующем году на 
строительство дорог будет выде-
лен триллион рублей. Из них Че-
лябинская область получит около 
3,5 миллиардов рублей на ремонт 
сельских дорог. К ним правитель-
ство региона обещает добавить 

два миллиарда. В общем, «дорож-
ная революция» скоро охватит 
деревни! 

На встрече была затронута тема 
льгот на проезд в общественном 
транспорте для студентов и пен-
сионеров. Глава региона сказал о 
том, что Челябинск – единствен-
ный город в России, где для всех 
категорий пенсионеров проезд бес-
платный.

Всех присутствующих пора-
довал ответ главы региона на во-
прос, в чем заключается секрет 
жизненного успеха губернатора. 
Студентам, сотрудникам и препо-
давателям было приятно узнать, 
что успешным его сделала alma 
mater: Михаил Юревич окончил 
инженерно-строительный факуль-
тет ЧПИ (ЮУрГУ). Он добавил, 
что успех во многом зависит от 
воспитания дома и в школе. Ког-
да Михаил Валериевич говорил о 
своей семье, детских годах, студен-
честве, в его словах чувствовалась 
искренняя и добрая ностальгия по 
прошлому. А еще – гордость за ин-
ститут, с которым у главы региона 
связаны теплые воспоминания…

Оксана ХУДЯКОВА

Движение – вперёд!  
Перемены – к лучшему!
24 ноября в актовом зале Южно-Уральского 
государственного университета состоялась встреча 
губернатора Челябинской области Михаила Юревича  
со студентами, сотрудниками и преподавателями вуза.

Фото Валентина БУРЖИНСКОГО
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– Жилищный кодекс предусма-
тривает три способа управления: 
управляющая компания, товарище-
ство собственников жилья и непо-
средственное управление. До по-
следнего времени мы работали по 
первому способу. 15 июня 2011 го- 
да в Жилищный кодекс были вне-
сены поправки, согласно которым 
управляющие компании должны 
заключать прямые договора с ре-
сурсоснабжающими организация-
ми (МУП ПОВВ, УТСК) на при-
обретение коммунального ресурса; 
осуществлять расчеты в полном 
объеме со всеми ресурсоснабжаю-
щими организациями должны сей-
час управляющие компании, при-
чем поставщиков услуг не волнует, 

Павлина Клементьевна Просвирнина,  
председатель КТОС «Хлебозаводской»:

– Жители с опаской относятся ко всем нововведениям, особенно 
если они касаются сферы жилищно-коммунального хозяйства. Я ста-
раюсь донести до них, что переход на новую систему управления –  
это единственно правильное решение в сложившейся ситуации. 
Потому что, согласно поправкам в Жилищный кодекс, только при 
непосредственном управлении мы сможем сохранить всё как есть, 
остаться на прямых расчетах с ресурсниками, получать в полном 
объеме услуги по содержанию и ремонту от своей управляющей 
организации. По сути, «Ремжилзаказчик» меняет только название: 
«управляющая компания» на «управляющая организация». Это не 
повод для паники и не причина для того, чтобы отказаться от под-
писания договора.

Это мероприятие стало продолжением 
Социального форума, который проходил 
несколько месяцев назад и был посвящен 
формированию «Народной программы». 
На нем челябинцы имели возможность 
высказать и передать на рассмотрение в 
Региональный исполком партии «Единая 
Россия» свои предложения, касающиеся 
разных сфер жизнедеятельности: образо-
вания, здравоохранения, малого бизнеса, 
социальной сферы. 

Многие из этих предложений уже находят-
ся в работе, об их реализации можно будет 
узнать в недалеком будущем.

А в этот раз участники Общественного 
форума собрались для того, чтобы подвести 
итоги уходящего года и поговорить о пер-
спективах.

С докладом выступил глава администра-
ции Центрального района Равиль Хамитович 
Гибадулин. Он рассказал о положительных 
переменах, произошедших в жизни челябин-
цев за последнее время, приведя конкретные 
цифры и факты. 

Особое внимание Равиль Хамитович уде-
лил дорожному строительству. Приведем 
лишь несколько примеров. В рамках проек-
та «Добрые дела» завершены строительно-
монтажные работы, открыто движение 
первой очереди транспортной развязки по 
улице Братьев Кашириных на участке от 
улицы Кирова до улицы Российской с вы-
ходом на улицу Труда. Построен мост, от-
крыто движение через реку Миасс по улице 
Красной. Завершается строительство моста 
по улице Худякова с выходом на Универ-
ситетскую Набережную. Также завершены 
строительно-монтажные работы по рекон-
струкции пяти магистральных улиц; улиц 
Воровского, Володарского, Энтузиастов, 
Энгельса, Труда, Коммуны, Худякова, про-
спекта Ленина.

На территории района отремонтировано 
24 внутриквартальных и внутридворовых 

проезда площадью 45 тыс. кв. м, капитально 
отремонтировано 35 дворовых территорий. 
В восьми кварталах осуществлен ремонт 
внутриквартального освещения. Заверше-
ны работы по ремонту фасадов 24 жилых 
домов.

С мая 2011 года начались работы по озе-
ленению района. Обустроены цветочные 
клумбы и оформлены цветочные вазоны 
на площади 5000 кв. м. По мнению жюри 
ежегодного городского конкурса цветочных 
клумб, наиболее интересными композиция-
ми в районе признаны цветники «Лебеди» 
по улице Советской, 65, «Сказочный», обу-
строенный на пересечении улиц Воровского 
и Красной, и «Юбилейный» по улице Кур-
чатова, 25, посвященный 50-летию Цен-
трального района. В городском конкурсе на 
лучшее цветочное оформление Центральный 
район занял 1-е место.

В числе проблем, характерных как для 
Центрального района, так и для города в 
целом, Равиль Хамитович назвал вопрос о 
подземных парковках. Сегодня на тысячу че-
лябинцев по статистике приходится 450 ав-
томобилей. За 2010 год количество легкового  
транспорта в городе выросло на 49 процен-
тов. Поэтому назрела необходимость срочно 
решать вопрос со строительством подземных 
и многоуровневых парковок.

После выступления главы администрации 
слово взял начальник управления образова-
ния Центрального района Константин Ген-
рихович Тротт, который рассказал о добрых 
делах в образовательной сфере. Приятной 
новостью для всех присутствующих стало 
сообщение К.Г. Тротта о том, что в бли-
жайшее время в районе Тополиной аллеи 
появится муниципальный детский сад на  
220 мест и решится проблема молодых се-
мей, имеющих детей в возрасте до трех лет: 
администрация города планирует выкупить 
один из частных детских садов. Кроме того, 
до конца года будет открыт еще один детский 

сад на 240 мест, в детсаду поселка Шершни 
появятся две новые группы.

О ситуации в сфере здравоохранения 
рассказала Людмила Ивановна Ваганова, 
заместитель главного врача Городской кли-
нической больницы № 2, отметив, что все 
лечебные учреждения района участвуют в 
реализации национального проекта «Каче-
ство жизни: здоровье»; большинство их них 
включено в федеральную программу модер-
низации здравоохранения.

– Никогда еще в здравоохранение не вкла-
дывались такие серьезные средства, как за 
последние пять лет: в течение года на капи-
тальный ремонт медучреждений выделено  
20 миллионов 446 тысяч рублей, боль-
шая часть этих денег уже освоена. Более  
80 миллионов рублей планируется потратить 
на оснащение больниц медицинским обору-
дованием, – сказала Людмила Ивановна.

Директор вновь созданного МУ «Спортив-
ный город» Рафик Мутигуллович Хасанов 
познакомил собравшихся с деятельностью 
муниципального учреждения, которое будет 
заниматься технической эксплуатацией, ре-
монтом и обслуживанием хоккейных кортов. 
В настоящее время в штат муниципального 
учреждения приняты четыре инструктора, 
они проводят с детьми занятия физкульту-
рой. Летом на Центральном стадионе про-
шел турнир по мини-футболу, в котором уча-
ствовали мальчишки из дворовых команд.

Наталья Николаевна Чистякова, предсе-
датель КТОС «Полёт», рассказала о добрых 
делах, которые осуществляются на терри-
тории микрорайона, поставила оценку от-
лично коммунальщикам, позаботившимся о 
том, чтобы в домах жителей было тепло и 
комфортно, похвалила дорожников, которые 
заасфальтировали улицу Тернопольскую.  
С гордостью сообщила об Аллее ветеранов 
по улице Смирных и поблагодарила всех 
жителей, а также депутатов областного За-
конодательного Собрания и городской Думы 
А.Л. Шестакова и А.В. Шмидта, принявших 
активное участие в посадке деревьев. 

Председатель КТОСа, учитывая поже-
лания жителей микрорайона, предложила 
улучшить работу общественного транспор-

та. В частности, по улице Лесопарковой не 
ходит ни один автобус, только маршрутки. 
Жители предлагают изменить маршрут  
81-го автобуса.

Владимир Николаевич Бублейник, пред-
седатель Совета ветеранов Центрального 
района, присоединился к словам благодар-
ности и отметил, что руководством адми-
нистрации проведена большая работа на 
территории района, особенно это касается 
дорожного строительства, благоустройства 
дворов, освещения. Этой осенью для жи-
телей города была организована торговля 
дешевыми овощами, особенно довольны 
остались пенсионеры.

Завершился форум презентацией проек-
та, который представила заместитель главы 
администрации района Галина Андреевна 
Гаврилова. 

– На протяжении года мы встречались с 
жителями на праздниках двора, народных 
сходах, различных мероприятиях, в ходе ко-
торых было собрано почти 8 тысяч заявок и 
предложений по разным проблемам. Теперь 
главная задача – добиться того, чтобы самые 
актуальные предложения были профинанси-
рованы. Центральный район – сердце нашего 
города, его визитная карточка. И на ««Карте 
развития Центрального района» наглядно 
можно видеть, что уже сделано и какие пер-
спективы нас ожидают в плане строитель-
ства дорог, обновления инфраструктуры, 
реконструкции школьных стадионов, бла-
гоустройства дворов и так далее, – отметила 
Галина Андреевна.

Замглавы также сказала о том, что ак-
цент будет сделан на решении вопросов, 
связанных с модернизацией производства, 
проблемами здравоохранения, образования, 
социальной сферы. Руководство района, как 
и прежде, намерено поддерживать обще-
ственные организации, помогать молодым 
предпринимателям.

– Наши двери всегда открыты для актив-
ных неравнодушных жителей, мы готовы 
выслушать все пожелания, замечания по ра-
боте администрации, а затем вместе решать 
насущные проблемы, – подвела итог встречи 
Галина Андреевна.

Вместе справимся!

сколько денег перечислено жителя-
ми в управляющую компанию – за 
предоставленные ресурсы должны 
будем рассчитываться с ними на 
все сто процентов. Управляющие 
компании по закону обязаны рабо-
тать только через схему агентских 
договоров.

Как известно, в любом доме есть 
злостные неплательщики и долж-
ники, каждый месяц их количество 
меняется. Если мы не соберем пол-
ную сумму, то вынуждены будем 
оставшуюся часть денег взять из 
«кармана» (с лицевого счета) сво-
ей управляющей компании и таким 
образом лишиться средств, преду-
смотренных на ремонт и содержа-
ние жилого фонда. И не факт, что 

этих денег хватит, чтобы покрыть 
все долги. Скорее всего, нет. Про-
гноз в этом случае неблагоприят-
ный – либо управляющая компания 
в течение года обанкротится, либо 
накопятся миллионные долги, и 
любая ресурсоснабжающая орга-
низация будет иметь полное право 
обратиться в арбитражный суд. 
Решение суда здесь однозначно – 
взыскать с УК сумму недоплаты. 

– То есть оставаться на старой 
системе управления невыгодно 
прежде всего самим собствен-
никам – кто захочет оплачивать 
долги недобросовестных соседей 
из своего кармана?

– Совершенно верно. Именно 
поэтому мы и предлагаем перейти 
на непосредственное управление, 
при котором для простых жителей 
фактически ничего не изменится. 
Они, как и прежде, будут находить-
ся на прямых расчетах со всеми 
ресурсоснабжающими организа-
циями, получать от них отдельные 
квитанции. ООО УО «Ремжилза-
казчик» будет выступать «Уполно-
моченным» – заключать договоры с 
обслуживающими организациями, 
на выполнение работ и оказание 
услуг по содержанию и ремонту 
общего имущества многоквартир-
ного дома.

– Анна Владимировна, переход 
на новый способ управления не 
скажется на тарифах?

– Все тарифы останутся преж-
ними – в соответствии с утверж-

денными Челябинской городской 
Думой. Прежним останется и руко-
водство, и подрядные организации, 
их адреса, номера телефонов. Так 
что бояться абсолютно нечего. При 
новом способе управления никто 
не пострадает. Призываем жите-
лей проявить активность и не за-

Пострадавших не будет
ООО УК «Ремжилзаказчик»  
переходит на новую систему управления 

Впрочем, «новой» систему не-
посредственного управления на-
звать сложно. По данной схеме 
уже на протяжении нескольких 
лет довольно успешно работают 
многие управляющие компании 
в нашем городе: ПЖРО Курча-
товского района, Жилкомсер-
вис, ДЕЗ Калининского района.  
ООО УК «Ремжилзаказчик» в на-
стоящее время проводит договор-
ную кампанию – заключает дого-
воры с собственниками по пере-
ходу на непосредственный способ 
управления. 

Каковы особенности непосред-
ственного способа управления, и что изменится для жителей многоквар-
тирных домов с переходом на новую систему управления, рассказывает 
начальник договорного отдела УК «Ремжилзаказчик» Анна Петрова.

тягивать с подписанием договоров. 
Все возникающие вопросы можно 
задать специалистам договорного 
отдела Управляющей компании  
«Ремжилзаказчик», позвонив по 
телефону 247–79–67.

Беседовала  
Оксана ХУДЯКОВА

Главными темами Общественного Форума, организованного по инициативе 
руководства администрации Центрального района Челябинска, стало 
подведение итогов реализации программы «Добрые дела» и презентация 
проекта «Карта развития Центрального района».

С 7 часов утра дворник ООО «Ремжилсервис» Юрий Мелёхин 
на боевом посту
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Накануне выборов в студии телерадиокомпании  
Южно-Уральского государственного университета 
«ЮУрГУ-ТВ» побывала председатель Челябинской 
областной избирательной комиссии Ирина Старостина 
и ответила на вопросы журналистов.

Ирина Аркадьевна пришла на интервью в хорошем настроении 
и добром расположении духа. Понимая о чем пойдет речь, прежде 
чем включились камеры, она даже пошутила: «Хоть бы раз спросили 
про любовь. А то все выборы да выборы…». 

О любви к горным лыжам и своих увлечениях она расскажет в 
конце эфира, а начался он, конечно же, с вопросов, касающихся 
предстоящих выборов в Государственную Думу Российской Феде-
рации, которые пройдут 4 декабря 2011 года.

В разговоре с журналистами председатель избиркома отметила, 
что с каждым годом меняется как состав электората, так и его на-
строение; избирателей, принимающих участие в выборах, стано-
вится больше. И это говорит о неравнодушии россиян, их активной 
гражданской позиции:

– В соответствии с Конституцией РФ участие в выборах добро-
вольное. Менталитет россиян такой, что чем меньше на нас давят, 
чем меньше с нас требуют, тем лучше мы участвуем в тех или иных 
мероприятиях. Особенно это касается выборов.

Большое внимание в беседе было уделено молодым избирателям. 
И.А. Старостина считает, что современная молодежь занимает ак-
тивную позицию во время проведения выборной кампании: при об-
ластном избиркоме создана молодежная избирательная комиссия, 
которая проводит много различных мероприятий: олимпиад, игр, 
конкурсов. Все учебные заведения, в том числе Южно-Уральский 
государственный университет, участвуют в них.

Недавно молодежная избирательная комиссия проводила игру 
«Избирательный круг»; в настоящее время на одной из радиостанций 
проводится олимпиада на тему выборов. В очередной раз студенчест-
во примет активное участие в игре «Стать президентом», которая 
будет проходить ближе к мартовским выборам главы государства.

На территории ЮУрГУ расположено три избирательных участка, 
где основной электорат – студенты. По прогнозам председателя об-
ластного избиркома, явка здесь будет, как всегда, хорошая:

– Ваш вуз всегда голосует очень активно. О неравнодушной по-
зиции студентов ЮУрГУ говорит тот факт, что в Челябинской город-
ской Думе, областном Законодательном Собрании есть представите-
ли Южно-Уральского государственного университета.

Рассуждая о правах и обязанностях избирателей, Ирина Аркадьев-
на заметила, что своими правами нужно обязательно пользоваться. 
Участвуя в выборах, мы, по сути, принимаем участие в формирова-
нии органов государственной власти, ведь в Конституции сказано, 
что источником власти в Российской Федерации является народ. 
Чем больше избирателей участвует в выборах, тем легитимнее будет 
власть, представленная в законодательных и исполнительных орга-
нах: «Нужно обязательно прийти на выборы и распорядиться своим 
голосом так, как вы считаете нужным, чтобы не дать возможности 
воспользоваться им другим», – заключила Ирина Аркадьевна.

Последний вопрос тележурналиста пришелся по душе председа-
телю избиркома. Наверное, потому, что он касался не ее профессио-
нальной деятельности, а простых жизненных вещей, увлечений. Как 
оказалось, ни один день Ирины Аркадьевны не проходит без занятий 
спортом. Она ведет здоровый образ жизни, занимается физкульту-
рой и обожает горные лыжи: «От этого я получаю огромный заряд 
энергии, который помогает мне быть работоспособной, оставаться 
в хорошей форме и поддерживать свои моральные и физические 
силы». Которые, надо сказать, ох как пригодятся Ирине Аркадьевне 
накануне важных политических событий.

Оксана ХУДЯКОВА

Для комфортной 
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На встречах присутствовали 
ректор ЮУрГУ, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Александр Леонидович 
Шестаков, начальник управления 
по внеучебной работе, председа-
тель профкома ЮУрГУ, депутат Че-
лябинской городской Думы Андрей 
Владимирович Шмидт, глава адми-
нистрации Центрального района 
Равиль Хамитович Гибадулин.

Приветствуя студентов, Сергей 
Давыдов отметил, что именно от 
них зависит, как будет развиваться 
город: «Сегодня в Челябинске про-
живает около 350 тысяч молодых 
людей от 14 до 30 лет. Это чуть 
больше четверти населения об-
ластного центра. Именно вы, без 
преувеличения, являетесь будущим 
Челябинска».

Глава города рассказал о том, 
как преобразился за последнее 
время Челябинск, каким сферам 
администрации города и области 
уделяют наибольшее внимание. 
Свое выступление он подкреплял 
реальными примерами. 

Среди важнейших тем – ремонт и 
строительство дорог. С.В. Давыдов 
рассказал, как много в этом плане 
уже сделано, а также о перспек-
тивах дорожного строительства. 
«Расширять дороги до бесконеч-
ности невозможно. Однако мож-
но сделать надземные автодороги 
и развязки. Сейчас в Челябинске 
они двухуровневые, но в планах –  
более сложные, трехуровневые. 
Темпы дорожного строительства 
ныне выше, чем в какой-либо дру-
гой период истории Челябинска 
и чем во многих других городах 
Российской Федерации. Это стало 
возможным благодаря стабильно-
сти и росту экономики государства. 
Важно сохранить такие показатели 
и в будущем», – подчеркнул глава 
администрации.

Еще одна важная тема – благо-
устройство города. С.В. Давыдов 
рассказал о благоустройстве дворов, 
вопросах озеленения, освещения, о 
парковках, местах отдыха, детских 
площадках и о том, что эти вопросы 
обсуждаются с жителями Челябин-
ска. По словам Сергея Викторовича, 
особое внимание должно уделяться 
строительству подземных парковок. 
Это – дело дорогостоящее, однако 
очень важное. В то же время нужно 
развивать и городской обществен-
ный транспорт.

Городской глава сообщил о том, 
что сделано муниципалитетом, 
чтобы обеспечить горожанам воз-
можность заниматься спортом.  
В Челябинске отремонтированы 
десятки спортплощадок, стадио-
нов, например заводов АМЗ и име-
ни Колющенко, построены новые. 
Упор делается на развитие при-
школьных стадионов. Они долж-
ны стать центрами притяжения 
для всех любителей физической 
культуры и спорта.

Также Сергей Викторович го-
ворил о ремонте школ и детских 
садов, о повышении заработной 
платы педагогов – учителей школ, 
воспитателей детских садов. Он 
пояснил, что число детских садов 
в предыдущие годы сократилось, 
поскольку был демографический 
спад, и здания этих учреждений 
переданы другим организациям. 
Когда начался демографический 
подъем, образовались очереди. 
Однако эта проблема успешно 
решается, очереди сокращаются. 
Возвращаются детским садам и 
ремонтируются старые здания, 
строятся новые, приспосабливают-
ся помещения различных учебных 
заведений.

Отдельно глава города расска-
зал о новых технопарках, которые 
планируется создать в обозримом 

будущем. Эта тема весьма актуаль-
на. Ведь инновационные разработ-
ки требуются заводам и фабрикам 
Южного Урала. Ректор ЮУрГУ 
Александр Леонидович Шестаков 
добавил, что технопарк ЮУрГУ 
«Полёт» давно уже работает в 
инновационной сфере, ведет ко-
лоссальную работу, сотрудничая с 
изобретателями, учеными, бизнес-
менами. В ближайшее время будут 
реализованы новые идеи, которые 
позволят шире привлекать студен-
тов к работе в этой области.

Было задано несколько вопро-
сов, касающихся медицинской 
профилактики и охраны здоровья 
студентов, работы медучреждений. 
С.В. Давыдов заверил, что Город-
ская клиническая больница № 2 
(известная также как «студенческая 
поликлиника») работала и будет 
работать в обычном режиме. Он 
также подчеркнул, что Челябинск – 
один из немногих городов России, 
где есть медицинское учреждение, 
предназначенное специально для 
студентов.

Многих волнуют проблемы 
транспорта, в том числе расшире-
ния дорог, строительства метропо-
литена, выделенных полос для об-
щественного транспорта и другие. 
Сергей Викторович пояснил, что 
строительство метро – дело весьма 
дорогостоящее, и для его заверше-
ния нужны средства федерального 
бюджета, поскольку ни город, ни 
область без такой поддержки не 
смогут закончить его сооружение. 

По словам сити-менеджера, 
предстоит обновление парка авто-
бусов. В недалеком будущем город 
должен получить модернизирован-
ные трамваи, у которых значитель-
но снижено энергопотребление, бо-
лее комфортабельный салон и даже 
имеется Wi-Fi выход в Интернет.

Студенты спрашивали о стипен-
диях, льготах для малообеспечен-
ных, жилье для молодых семей. 
Глава администрации Челябинска 
рассказал о существующих про-
граммах поддержки молодых се-
мей, молодых специалистов.

Начальник штаба студенческих 
трудовых отрядов ЮУрГУ Дарина 
Латыпова задала вопрос, будут ли 
привлекать студенческие трудовые 
отряды к реализации программ 
благоустройства улиц и дворов, 
пояснив, что это лучше, чем при-
влекать к работе граждан других 
государств. Сергей Викторович 
Давыдов одобрил данную инициа-
тиву.

Также студентов волнуют вопро-
сы экологии. Они спрашивали о 
судьбе Шершневского бора – прой-
дет ли через него шоссе. Глава го-
рода ответил, что через бор дорогу 
строить не планируется. 

На встрече с преподавателями, 
сотрудниками и студентами вуза 
затронутые темы были схожи с 
теми, что поднимались накануне. 
Как молодежь, так и взрослых 
волнуют проблемы, связанные с 
детскими садами, школами, рабо-
той общественного транспорта, 
экологией: сколько денег выделя-
ется в Челябинске на молодежную 
политику, как идет реконструкция 
стадиона «Центральный» и других 
спортивных сооружений? Были те, 
кто спрашивал о развитии всей го-
родской инфраструктуры, о новых 
предприятиях и новых рабочих 
местах и особенно – о развитии 
медучреждений. Сейчас в городе 
идет дорожная революция, резуль-
таты которой видны и осязаемы. 
Каковы будут результаты револю-
ции в здравоохранении – покажет 
время.

Иван ЗАГРЕБИН

Разговор главы администрации Челябинска  
Сергея Давыдова с преподавателями и сотрудниками  
Южно-Уральского государственного университета стал 
логическим продолжением встречи сити-менеджера  
со студенческим активом вуза, которая состоялась накануне 
и проходила в рамках проекта «Молодежный ноябрь», 
организованного правительством Челябинской области  
и администрацией города. 
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Работа идет –  
результат будет!

Сразу несколько юбилейных дат подарил нынеш-
ний ноябрь жителям Центрального района. Не успе-
ли завершиться торжественные мероприятия, свя-
занные с 50-летием  района, как коллектив детской 
городской поликлиники № 14 отметил 75-летний 
юбилей родного учреждения, которое более двад-
цати лет возглавляет главный врач Наталья Дмитри-
евна Усманова. 

История поликлиники началась в 1936 году, когда 
на базе небольшой амбулатории в районе Заречья, 
по улице 8 Марта была открыта детская поликлини-
ка № 2 Сталинского района, где работало 8 врачей и 
11 средних медицинских работников. Прием велся 
по четырем  специальностям.

1953 год становится знаковым для поликлиники: 
она объединяется с детской больницей на 35 коек, 
которая находилась на улице Коммуны, 33.

С 1986 года это был специализированный ста-
ционар для детей от рождения до трех месяцев с 
бронхо-легочной патологией и детей с неврологи-
ческой патологией. За год здесь получало лечение 
около 800 маленьких пациентов. 

В 2009 году стационар был переименован в муни-
ципальное учреждение здравоохранения «Детская 
городская поликлиника № 14».

В настоящее время здесь трудятся 159 сотрудни-
ков, прием ведется по 21 специальности, 55% вра-
чей и 63% средних медицинских работников имеют 
высшую или первую квалификационные категории. 
В числе врачей – один кандидат и один доктор ме-
дицинских наук.

Учреждение является базовым для медицинского 
колледжа и кафедры педиатрии факультета повы-
шения квалификации врачей Челябинской государ-
ственной медицинской академии.

Для торжественной церемонии в честь знаме-
нательной даты руководство администрации Цен-
трального района предоставило свой актовый зал, 
который в последнее время стал местом проведе-
ния различных праздников, конференций, форумов, 
встреч. 

Администрация подготовила замечательную кон-
цертную программу с участием лучших детских 
коллективов художественной самодеятельности.

По традиции праздник начался с юбилейных 
приветствий и вручения грамот от администрации 
Челябинска. Поздравить виновников торжества 
пришли заместитель главы администрации Челя-
бинска, начальник управления здравоохранения Че-
лябинска Евгений Иванович Летягин, заместитель 
министра здравоохранения Челябинской области 
Елена Витальевна Кабанова, глава администрации 
Центрального района Равиль Хамитович Гибадулин 
и его заместитель по социальным вопросам Галина 
Андреевна Гаврилова. 

С теплыми словами признательности и добры-
ми пожеланиями к виновникам торжества об-
ратились Наталья Александровна Куницына и 
Светлана Владимировна Казанцева, помощники 
депутатов-единороссов А.Л. Шестакова, депутата 
Законодательного Собрания Челябинской области, и  
А.В. Шмидта, депутата Гордумы.

К поздравлениям присоединились коллеги: глав-
ный врач Центрального района Ирина Петровна 
Круглякова и руководители медицинских учреж-
дений. Также юбиляров приветствовала гостья из 
Перми – бывший участковый врач поликлиники  
№ 14, ныне доктор наук, доцент кафедры педиатрии 
Наталья Алексеевна Красавина.

75 лет – солидный возраст. Возраст зрелости, по-
нимания, подведения итогов. Ведущие праздника 
рассказали гостям об основных этапах жизненного 
пути детской городской поликлиники № 14, ее се-
годняшнем дне.

На церемонию были приглашены легендарные 
люди – ветераны труда, чьи имена вписаны золоты-
ми буквами в энциклопедию истории поликлиники. 
Под аплодисменты зала им были вручены букеты 
цветов.

По традиции юбилейное торжество завершилось 
праздничным фуршетом.

Оксана ХУДЯКОВА

В этот день выпал первый снег, накрыв белым по-
крывалом городские улицы. Этот сюрприз природы 
стал хорошим знаком и придал особую, добрую нотку 
торжественному событию, которого так долго ждали 
педагоги и ученики социально значимого и единствен-
ного в Челябинской области учебного заведения для 
слепых и слабовидящих детей.

Последние годы школой руководит Тамара Никола-
евна Телелюева, она возглавляет первичное отделение 
«Объединенное» Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия». 

Поздравить жителей с долгожданным событием 
и посмотреть на обновленный двор пришли заме-
ститель главы администрации Центрального района 
Галина Андреевна Гаврилова; секретарь политсо-
вета Центрального МО, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Александр Леони-
дович Шестаков; депутат Челябинской городской 
Думы Андрей Владимирович Шмидт; председатель 
КТОСа «Алое поле» Сергей Николаевич Ткач. 

Инициатор проекта, старший по дому Анатолий 
Константинович Рыльников с гордостью демонстри-
ровал гостям спортивную площадку с футбольным 
полем, показывал сооружения для занятий физкуль-
турой, удобные лавочки. 

В приветственном слове секретарь политсовета 
Центрального МО, ректор ЮУрГУ Александр Лео-
нидович Шестаков отметил, что для юных спортсме-

Именно такое чувство осталось у меня после 
того, как я побывала в школе № 63 на встрече с 
активом КТОСа «Хлебозаводской» и жителями 
микрорайона. 

Председатель КТОСа Павлина Клементьевна 
Просвирнина встречала гостей как радушная хо-
зяйка и следила за тем, чтобы не остыл самовар, 
одновременно успевая обсуждать за чаем насущные 
проблемы с приглашенными на встречу представи-
телями депутатов-единороссов.

В их числе были руководитель исполкома Цен-
трального местного отделения партии «Единая 
Россия», помощник депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области А.Л. Шестакова 
Юрий Федорович Мешков, помощники депутата 
Челябинской городской Думы, руководителя испол-
кома Челябинского регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» А.А. Мотовилова Владимир 
Владимирович Лысиков и Денис Юрьевич Дробот. 
Они поздравили жителей с прошедшим 50-летним 
юбилеем Центрального района, пожелали всем здо-
ровья и долголетия, а также выразили надежду, что 
подобные встречи станут традиционными.

К поздравлениям присоединилась директор 
школы № 63 Наталья Геннадьевна Мананникова, 
которая назвала жителей Центрального района его 
«золотым фондом» и подчеркнула, что именно люди 
создают честь и славу району.

В продолжение темы традиций Юрий Федорович 
Мешков отметил, что школа всегда была и остается 
центром притяжения, местом общения близких по 
духу людей, сколько бы им ни было лет. Нынешняя 
встреча – яркое тому подтверждение. Здесь собра-
лись представители разных поколений: молодежь, 
люди среднего возраста и, конечно же, старожилы 
Центрального района, ветераны.

Денис Юрьевич Дробот, приветствуя жителей, 
сказал много теплых слов в адрес прекрасной по-
ловины человечества, которая проявляет большую 
активность в общественной жизни, различных ме-
роприятиях, в отличие от мужчин. На этот раз дамы 

75 лет на страже 
детского здоровья

В дружной команде Центрального МО умеют ра-
доваться успехам других и поддерживают Тамару 
Николаевну добрыми напутствиями и пожеланиями. 
Как никто другой, коллеги по партии знают, скольких 
трудов и бессонных ночей стоили ей эти новые ква-
дратные метры, сколько пришлось провести перего-
воров, написать бумаг, обойти кабинетов, чтобы при-
влечь внимание властей к проблеме детей-инвалидов. 
Однопартийцы тоже принимали участие в реализации 
этого проекта, помогая Тамаре Николаевне в решении 
вопросов, связанных с подготовкой письменных об-
ращений в органы власти. 

Ситуация сдвинулась с мертвой точки после вме-
шательства Президента России Дмитрия Медведева 
и назначения на должность губернатора Челябинской 
области Михаила Юревича, распоряжением которого 
в начале этого года на завершение строительства было 
направлено 50 миллионов рублей. За два года до этого, 
в апреле 2007-го, по поручению Михаила Юревича, 
в то время занимавшего пост мэра Челябинска, был 
начат капитальный ремонт здания с пристройкой к 
нему дополнительных площадей, а также возведени-
ем третьего этажа. Городские власти тогда направили 
на эти цели около 60 миллионов рублей. Однако впо-
следствии школа не попала ни в одну из областных це-
левых программ, и из-за отсутствия финансирования 
работы были практически остановлены.

И вот все трудности позади. 1 ноября новая школа 
распахнула двери и встретила учеников просторными 
светлыми коридорами, отремонтированными кабине-
тами, современной техникой. Школа оснащена спе-
циальным оборудованием: диагностическим, офталь-
мологическим, физиотерапевтическим, что позволяет 
своевременно оказывать детям медицинские услуги, 
проводить лечебные и профилактические мероприятия 
по коррекции зрения.

Долгожданное открытие

нов здесь созданы замечательные условия для того, 
чтобы всегда быть в отличной физической форме, 
вести здоровый образ жизни. Также он выразил 
надежду, что в будущем эти ребята пополнят ряды 
студентов одного из ведущих вузов страны – Южно-
Уральского государственного университета. К слову 
сказать, студенты архитектурного факультета при-
нимали участие в разработке эскиза проекта.

Немалую лепту в его строительство внесло 
первичное отделение «Строительное», секретарь 
которого Илья Андреевич Исайчук возглавляет 
строительную фирму, выступившую в качестве 
подрядчика. 

Результатом работы строителей остались до-
вольны и руководство района, и депутаты, а самое 
главное – жители, для которых и задумывался этот 
замечательный проект.

На радость жителям

снова были в большинстве, поэтому единственный 
мужчина чувствовал себя несколько неловко, хотя и 
не скрывал, что ему приятно находиться в женском 
окружении. 

Самой старшей участнице встречи Анастасии 
Ивановне Меньшиковой на днях исполнилось  
90 лет. Несмотря на столь преклонный возраст, она 
полна энергии и жизненных сил. Три раза в неделю 
Анастасия Ивановна ходит в парк культуры и от-
дыха имени Гагарина, где занимается физкультурой 
вместе с другими членами группы здоровья. 

Приятным сюрпризом для всех участников встре-
чи стало выступление юного баяниста, который ис-
полнил несколько известных композиций. За его вы-
ступлением внимательно следил старший коллега, 
профессиональный музыкант Вячеслав Павлович 
Львов. Никого не оставила равнодушным песня 
Александра Розенбаума «Вальс-бостон» в испол-
нении преподавателя вокала Маргариты Павловны 
Ильиной.

Вечер завершился дружным пением русских на-
родных и патриотических песен и обязательной 
танцевальной программой. Поскольку кавалер был 
один, дамы приглашали друг друга и с удовольстви-
ем вальсировали под нестареющие мелодии.

Оксана ХУДЯКОВА

В конце октября состоялось торжественное открытие нового здания коррекционной школы 
№ 127 для слепых и слабовидящих детей. Поздравить новоселов с радостным событием 
приехал губернатор Челябинской области Михаил Валериевич Юревич.

Здесь трудится профессиональный педагогиче-
ский коллектив, в штате учебного заведения работа-
ют учителя-дефектологи, логопеды, тифлопедагоги, 
психологи. Ежегодно выпускники успешно сдают эк-
замены и поступают в вузы.

Особо следует отметить достижения детей в спорте. 
Под руководством тренера Николая Слобцова ребята 
становятся победителями и призерами соревнований 
разного уровня. В этом году на чемпионате и первен-
стве России среди детей-инвалидов по конькобежному 
спорту они завоевали 16 золотых, 12 серебряных и  
5 бронзовых медалей, а на первенстве России по лег-
кой атлетике в их спортивную копилку добавилось еще 
5 золотых, 3 серебряных и 2 бронзовых медали.

Центр притяжения
Как хорошо и приятно морозным вечером оказаться за гостеприимным столом  
с горячим самоваром, сладкими угощениями и в окружении душевной компании!

Новая спортивная площадка во дворе дома № 28 по улице Энгельса, торжественное 
открытие которой состоялось в последних числах октября, – результат плодотворной 
работы руководства районной администрации и членов Центрального местного 
отделения партии «Единая Россия». 

На них были приглашены предста-
вители КТОСов, старшие по домам 
и самые активные и неравнодушные 
жители. 

Праздники получились по-насто- 
ящему народными: с горячим чаем 
и сладким угощением, концертной 
программой, душевными песнями 
под гармонь и, конечно, разговорами 
о наболевшем.

По словам секретаря первичного 
отделения «Аграрное» Александра 
Мельникова, такие встречи едино-
россы Центрального МО проводят 
регулярно, они имеют большое зна-
чение для жителей района, которые 
с удовольствием принимают в них 
участие.

– На эти мероприятия всегда при-
ходят представители районной адми-
нистрации, часто бывает сам глава 
Равиль Хамитович Гибадулин, его 
заместитель Галина Андреевна Гаври-
лова. У жителей есть возможность в 
неформальной обстановке напрямую 
пообщаться с руководителями, задать 
вопросы, рассказать о проблемах, по-
делиться радостными моментами, по-
благодарить за работу. Частые гости 
на таких встречах – депутаты разно-
го уровня, к ним у избирателей тоже 

всегда есть вопросы, – рассказывает 
Александр Викторович. 

Праздничное мероприятие нача-
лось с выступления председателя 
КТОСа «Урал» Юрия Михайловича 
Шулякова, который прочитал стихот-
ворение собственного сочинения, по-
священное 50-летнему юбилею Цен-
трального района. Затем слово было 
предоставлено заместителю главы 
администрации района Галине Андре-
евне Гавриловой, которая поздравила 
всех с наступающим праздником –  
Днем народного единства.

В этот день много добрых слов от 
жителей микрорайона услышали ак-
тивисты КТОСа «Урал». Елену Кон-
стантиновну Матвееву назвали «ве-
ликим общественником»: она прило-
жила много сил, чтобы решить самую 
большую проблему семи домов, рас-
положенных на территории так назы-
ваемого «городка МВД» – установить 
ограждение по всему периметру.

– Раньше здесь был проходной двор, 
собирались подростки, хулиганы, они 
оставляли после себя мусор, ломали 
лавочки, шумели под окнами, – рас-
сказывает одна из жительниц дома  
№ 67 по проспекту Ленина. – Как 
только поставили железные воро-

та, безобразия прекратились. Кроме 
этого, Елена Константиновна была 
инициатором установки евроокон в 
подъездах, и теперь наш дом очень 
отличается от других.

А вот жителям дома № 63 по Сверд-
ловскому проспекту хвалиться осо-
бенно нечем. Поэтому они говорили 
о проблемах и предъявляли претензии 
управляющей компании по поводу от-
сутствия горячей воды, освещения, 
плохой уборки в подъездах.

Секретарь первичного отделения 
«Содружество» Сергей Геннадьевич 
Греков тоже обратился к жителям и 
сказал, что в администрации Цен-
трального района нормально воспри-
нимают конструктивную критику, и 
жители всегда могут рассчитывать 
на помощь и содействие власти в ре-
шении их проблем. Ответственность 
за организацию предпраздничных 
встреч была возложена на куратора 
партийных проектов, ревизора пер-
вичного отделения «Содружество» 
Ирину Владимировну Филипченко, 
которая прекрасно справилась с эти-
ми обязанностями – жители остались 
довольны. Поговорив о проблемах, 
они вспомнили о приятном поводе, 
который собрал их вместе, – пред-
стоящем Дне народного единства, и 
дружно под гармонь запели любимые 
и никогда не стареющие песни «Ста-
рый клен», «Ой, рябина кудрявая», 
«Широка страна моя родная!».
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Обсудили проблемы
Администрация Центрального района совместно с первичными 
отделениями «Содружество» и «Аграрное» Центрального 
МО партии «Единая Россия» и КТОСом «Урал» провели ряд 
праздничных мероприятий, посвященных Дню народного 
единства.

Президентского 
полку прибыло!

15 ноября в нашей стране отмечается Все-
российский день призывника. Накануне это-
го события руководство администрации Цен-
трального района организовало традиционную 
встречу «У самовара» и пригласило на нее вы-
пускника Южно-Уральского государственного 
университета Дмитрия Курочкина, который от-
правляется служить в Президентский полк.

На встречу Дмитрий пришел вместе с ро-
дителями – Сергеем Фёдоровичем и Ларисой 
Владимировной.

Президентский полк – уникальная воин-
ская часть, решающая специфические боевые 
задачи по обеспечению охраны объектов Мо-
сковского Кремля – официальной резиденции 
Президента Российской Федерации, других 
важных государственных объектов. Солдаты 
и сержанты Президентского полка участвуют 
в проведении протокольных мероприятий на 
высшем государственном уровне, несут служ-
бу у Вечного огня на могиле Неизвестного 
солдата у Кремлевской стены.

В Президентском полку проходит службу по 
призыву молодежь из большинства регионов 
нашей страны: Кузбасса и Сибири, Централь-
ной России, Ставропольского края, Поволжья 
и Урала. 

Встреча проходила в тёплой обстановке. Важ-
ные напутственные слова сказали призывнику 
Галина Андреевна Гаврилова, заместитель главы 
администрации района, которая вручила Дми-
трию памятный подарок – часы с символикой 
района и книгу «Золотой юбилей района. Люди 
и годы», а также начальник отдела военного 
комиссариата по Советскому и Центральному 
районам Челябинска Александр Васильевич 
Павленков.

Татьяна КАЗЬМИНА
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Для Артура Зайнулина, студента 4 курса 
международного факультета ЮУрГУ, новый 
ноутбук известной европейской марки 
оказался очень своевременным и нужным 
приобретением к началу учебного года. 

Артур обратился в общественную приемную депу-
тата Законодательного Собрания Челябинской области 
Александра Леонидовича Шестакова с просьбой по-
мочь приобрести ноутбук, который ему необходим для 
учебы, развития, общения и полноценной жизни. Рек-
тор университета откликнулся на просьбу студента: 
из депутатского фонда были выделены необходимые 
средства. 

Поскольку у Артура проблемы со зрением и он 
имеет вторую группу инвалидности, необходимо 
было выбрать модель со специальной программой для 
слабовидящих людей. Артур сам участвовал в этом 
процессе и остался доволен покупкой. Он очень бла-
годарен Александру Леонидовичу за такой нужный и 
полезный подарок.

Несмотря на свой недуг, парень отлично учится, 
активно участвует в студенческой жизни, во всех 

культурно-массовых мероприятиях, которые прово-
дятся в вузе. 

По словам заместителя декана по внеучебной и вос-
питательной работе Татьяны Васильевны Вирачевой, 
Артур очень разносторонне развитый молодой чело-
век: играет на фортепиано и поет в хоре Primavera.  
С первого курса проявил себя как энергичный, увле-
ченный и способный студент. Его трудно не заметить: 
ведь Артур Зайнулин – самый высокий не только в 
хоре, но и во всем вузе, его рост больше двух метров(!).  
Студент нисколько не комплексует по этому поводу, он 
очень общительный, доброжелательный, у него много 
друзей.

В Челябинской городской общественной организа-
ции Всероссийского общества слепых (ВОС) радуются 
успехам талантливого парня и ставят его в пример дру-
гим ребятам с ограниченными возможностями здоро-
вья, которые сидят в четырех стенах и не хотят сделать 
свою жизнь более разнообразной и интересной.

Председатель организации Надежда Николаевна 
Топунова видит в Артуре достойную смену: 

– У этого парня ярко выражены лидерские качества, 
есть четкая жизненная позиция, собственная точка зре-
ния, которую он умеет отстаивать. Так, например, всем 
запомнилось выступление Артура Зайнулина на недав-
но прошедшем в Челябинске областном молодежном 
форуме инвалидов по зрению. Артур высказал инте-
ресные мысли и идеи по доступности городской среды. 
Таким активным, неравнодушным, энергичным ребятам 
нужно помогать, поддерживать их инициативу. 

Сам Артур не считает себя особенным, разве что 
выделяется ростом. Сегодня главный приоритет в его 
жизни – это учеба, получение качественного образова-
ния. С дипломом международного факультета ЮУрГУ 
Артур найдет свое место в жизни и сделает хорошую 
карьеру. Но это будет через год. А пока прилежный 
студент Артур Зайнулин каждое утро спешит на за-
нятия с хорошим настроением и новеньким ноутбуком 
в руках. 

Оксана ХУДЯКОВА

В Челябинске прошел 
первый этап Кубка мира  
по конькобежному спорту.

А за три недели до этого в подмо-
сковном городе Коломна состоялся 
чемпионат России по конькобежно-
му спорту на отдельных дистанци-
ях, где Светлана Кайкан показала в 
сумме лучший результат. 

Светлана – участница Олимпий-
ских игр в Солт-Лейк-Сити и Ван-
кувере, неоднократная чемпионка 
России, победитель и призер эта-
пов Кубков мира, бронзовый при-
зер чемпионата мира 2006 года по 
конькобежному спорту.

Для неё старт в Коломне стал 
первым после длительного пере-
рыва в спортивной карьере в связи 
с рождением ребенка. Малышке 
нет еще и годика, а мама делает 
серьезные заявки на серьезные ре-
зультаты.

– Я очень счастлива, что победи-
ла на чемпионате России и приня-
ла участие в Кубке мира, – сказала 
Светлана, – это мои первые серьез-
ные соревнования после рождения 
ребенка. Буду стараться не опускать 
планку. Собираюсь по максимуму 
выступать в этом сезоне.

Вообще говоря, выступление на 
Кубке мира в родном городе – это 
шанс, который выпадает один раз 
за всю карьеру. И пусть я не побе-
дила, зато использовала этот шанс. 
Чему очень рада!

Светлана Кайкан, аспирант фа-
культета «Физическая культура и 
спорт» Южно-Уральского государ-
ственного университета, как чемпи-
онка России 2011 года на дистанции 
500 м, бежала в дивизионе «А», где 
были собраны сильнейшие спорт-
смены. Она сумела показать весьма 
достойный результат, «выбежав» из 
39 секунд (38,97 с). В тройке при-
зеров оказались представительницы 
Китая, Японии, Голландии.

Кубок мира в Челябинске про-
шел на самом высоком уровне. 
И спортсмены, и тренеры были 
приятно удивлены, увидев, что в 
российской глубинке существует 
профессиональное отношение к 
конькобежному спорту и такая ор-
ганизация соревнований. 

На первом месте – качество

Стимул для отличника Достойный результат 
на Кубке мира

Всемирный день качества, учрежденный Европейской 
организацией качества при поддержке ООН в 1990 году,  
для студентов факультета пищевых технологий ЮУрГУ 
начался с научно-практического семинара «Качество  
и безопасность продуктов питания».

Будущие специалисты получили 
прекрасную возможность не толь-
ко пополнить багаж теоретических 
знаний, но и увидеть собственными 
глазами результаты научных иссле-
дований, а также принять участие в 
дегустации продуктов питания.

Организаторы семинара при-
гласили на встречу эксперта по 
молочной продукции, члена тех-
нического комитета Росстандар-
та, директора НПО «Урал-СВ» 
Алексея Николаевича Мазаева, 
а также руководителя исполкома 
Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия» Юрия Фе-
доровича Мешкова.

Семинар открылся приветствен-
ным словом декана факультета 
пищевых технологий Абдували 
Джабаровича Тошева. С докладом 
на тему «Вопросы государствен-
ной политики России в области 
здорового питания» выступил  
Ю.Ф. Меш ков, который отметил, 
что данное мероприятие проводит-

ся с целью привлечения внимания 
общественности к проблемам ка-
чества производимой продукции, 
в особенности продуктов питания. 
Этот вопрос сегодня стоит доста-
точно остро и является одним из 
важных направлений в экономике 
страны и нашего региона:

– Губернатор Челябинской об-
ласти, член Высшего совета пар-
тии «Единая Россия» Михаил Ва-
лериевич Юревич немаловажное 
значение придает проблемам каче-
ства во всех сферах жизнедеятель-
ности. При содействии и по ини-
циативе партии «Единая Россия» 
реализуется ряд проектов, направ-
ленных на повышение качества 
жизни россиян: предоставление 
качественных услуг в сфере здра-
воохранения, ЖКХ, производства 
и реализации качественных про-
дуктов по низким ценам. Это та-
кие проекты, как «Качество жизни. 
Здоровье», «Народный контроль», 
«Управдом».

Во время семинара студенты так-
же смогли познакомиться с ключе-
выми принципами международной 
системы качества ХАССП (ИСО 
22000) на предприятиях пищевой 
промышленности, узнать о резуль-
татах исследования молочных про-
дуктов разных производителей на 
качество и безопасность. Как по-
казали результаты лабораторных 
опытов, молоко от двух производи-
телей из десяти, закупленное в се-
тевых супермаркетах Челябинска, 
содержит антибиотики. Регулярное 
употребление такого молока может 
негативно сказаться на здоровье 
человека. 

В рамках семинара для выяв-
ления фальсифицированных про-
дуктов проведено исследование 
сливочного масла методом люми-
несцентного анализа. В результате 
обнаружено, что достаточное ко-
личество образцов, взятых из тор-
говой сети, содержит добавки из 
растительных жиров. Данное ис-
следование провела и прокоммен-
тировала старший преподаватель 
кафедры прикладной биотехноло-
гии Гузель Кирамовна Альхамова. 
К слову сказать, ее научный проект 
по разработке новых творожных 
изделий осуществлен при финан-
совой поддержке Министерства 
образования и науки Российской 
Федерации.

Вообще, на кафедре приклад-
ной биотехнологии работают 
очень творческие, энергичные и 
талантливые специалисты. На-
пример, идейный вдохновитель и 
организатор семинара кандидат 
технических наук доцент Наталья 
Леонидовна Наумова помимо на-
учной и преподавательской рабо-
ты ведет активную общественную 
деятельность, является членом пар-
тии «Единая Россия». Летом этого 
года Наталья Леонидовна выиграла 
грант администрации Челябинска 
на разработку технологии произ-
водства хлебобулочных изделий 
лечебно-профилактического на-
значения. Новые их виды можно 

было продегустировать на семи-
наре. Участники по достоинству 
оценили новинки. Хочется поско-
рее купить такой хлеб.

Коллега Н.Л. Наумовой по ка-
федре, аспирант Александр Ана-
тольевич Лукин, сторонник партии 
«Единая Россия», тоже имеет соб-
ственные разработки. Среди них –  
новый вид вареных колбасных 
изделий с повышенным содержа-
нием белка. Недавно Александр 
Анатольевич получил стипендию 
Правительства РФ за научные раз-
работки.

Заведующий кафедрой при-
кладной биотехнологии доктор 
сельскохозяйственных наук, про-
фессор Южно-Уральского госу-
дарственного университета Мак-
сим Борисович Ребезов, подводя 
итоги семинара, отметил, что за 
последние годы качество про-
дуктов питания, выпускаемых на 
предприятиях пищевой промыш-
ленности Челябинской области, 
заметно улучшилось; строятся но-
вые перерабатывающие комплек-
сы, которые нуждаются в высоко-
квалифицированных кадрах. 

Неслучайно в ЮУрГУ в этом 
году открылась новая специаль-
ность «Управление качеством на 
предприятиях пищевой промыш-
ленности», где готовят специали-
стов, владеющих современными 
знаниями и методами управления 
качеством. От их знаний, умений 
и практических навыков будет 
зависеть развитие не только от-
дельных предприятий пищевой 
промышленности, но и отрасли в 
целом.

Научными направлениями ка-
федры прикладной биотехнологии 
факультета пищевых технологий 
ЮУрГУ являются создание эф-
фективных систем безопасности 
пищевых продуктов, разработка 
нормативной документации в со-
ответствии с требованиями, раз-
работка технологии новых видов 
продуктов питания и управление 
качеством продуктов питания. 

Получить более подробную ин-
формацию об этой специальности 
и в целом о деятельности факуль-
тета пищевых технологий ЮУрГУ 
можно на сайте www.bio.susu.ru.

Оксана ХУДЯКОВА
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Война и мир  
Евгении Пустозёровой

Евгения Николаевна Пустозёрова (урожденная Трубина) родилась 13 декабря  
1919 года в селе Большое Шемякино Тетюшского района Татарской АССР. 
Участница Великой Отечественной войны и войны против милитаристской 
Японии. Демобилизовалась в звании ефрейтора. Награждена орденом  
Отечественной войны II степени, медалями «За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг.», «За победу над Японией», «За взятие  
Будапешта», «Ветеран труда», юбилейными медалями, многочисленными  
грамотами и благодарственными письмами.
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Трудовое деТсТво
Родилась я в большой семье. Отец был 

бухгалтером в сельсовете. У отца с матерью 
было одиннадцать детей, но выжили семе-
ро. Я – самая старшая. Поэтому когда мама 
уходила работать в поле, меня оставляла 
нянчиться с младшими детьми. 

Школьниками трудились в колхозе на об-
щественных началах, нам за это не платили. 
Помню, как жгли солому по ночам, чтобы 
посевы льна не замерзли. Помню, как поло-
ли сорняки. На прополке каждому выделяли 
полосу. Тому, кто выполнял работу первым, 
вручали красный флажок. Работать (как и 
учиться) я любила, так что нередко флажок 
стоял на моей полосе. 

Семья жила тяжело: голодали, собирали 
лебеду, пекли из нее лепешки; суп варили 
из крапивы. Поскольку дома оставалось еще 
шестеро детей, вынуждена была оставить 
учебу и поехать в Ярославль на заработки. 

Перед войной
В 1937 году вышла замуж за своего свер-

стника – одноклассника Порфирия Федо-
товича Читаева. До декрета устроилась 
разгружать вагоны с торфом для котельной 
резинкомбината при автозаводе – на этом 
же предприятии работал вальцовщиком мой 
муж. В 1938-м у нас родилась дочь Зоя, в 
1940-м – Лидия. Через месяц мужа призва-
ли в армию. Лидии был всего месяц, когда я 
вынуждена была пойти работать в кожевен-
ную мастерскую – устроили от военкомата. 
Ребенка отдала в детский сад, прибегала с 
работы, только чтобы покормить его. По 
совету мужа вернулась в родную деревню, 
жила у его родителей. Свекровь водилась с 
детьми, я работала в колхозе. Была стаха-
новкой. Если требовалось связать 90 снопов 
пшеницы, я вязала много сотен.

Незадолго до войны случилось страшное 
несчастье – заболела и умерла от дизентерии 
младшая дочь Лидия. Медицина была тогда 
не на высоте, уход плохой. А вскоре заболела 
корью и умерла старшая дочь Зоя. Вспоми-
нать об этом горько, больно.

В 1941-м поехала в город Тетюши на за-
работки. В Доме колхозника работала офи-
цианткой, поваром.

начало войны
Воскресенье 22 июня 1941 года помню от-

четливо. В тот день была на городском ста-
дионе вместе с множеством других людей. 
Это было воскресенье. Шел футбольный 
матч. И тут внезапно объявили, что нача-
лась война. Матч, конечно же, прервали. Все 
мужчины прямо со стадиона отправились в 
военкомат. Я тогда почему-то поняла – по-
чувствовала, – что больше никогда не увижу 
мужа, и заплакала.

Когда началась война, муж написал: «При-
езжай скорее, нас отправляют на фронт». Он 
служил тогда в Куйбышеве. Меня сначала не 
отпускало начальство. Как только смогла, 
приехала туда. Помню, на пристани было 
много военных. Потом узнала, что мой муж 
был среди них. Мне бы спросить тогда, нет 
ли среди них Читаева. Не догадалась. Так 
и разминулись. И больше я его никогда не 
видела. Вернулась в Тетюши. В 1941-м с 
фронта от мужа пришло только одно письмо:  
«Я иду в бой. Жив буду – буду писать». Боль-
ше я не дождалась от мужа писем – он погиб, 
защищая Белоруссию.

По мобилизации нас направили строить 
укрепрайон в районе Куйбышева (ныне Са-
мара) – туда должно было эвакуироваться ру-
ководство страны. До Куйбышева довезли па-
роходом, а оттуда почти полсотни километров 
пришлось идти до места назначения пешком.

Мы рыли противотанковые рвы, строили 
различные защитные сооружения и так далее. 
Работали не покладая рук. В апреле 1942 года 
всех отправили обратно в Тетюши. Там меня 
и еще 11 девчат вызвали в военкомат. Прош-
ли комиссию. И нас отправили на фронт. По 
дороге питание самое скудное – выдавали по 
четыре сухаря в день. Прибыли в Бологое. 
Там бомбили. В пересылочных пунктах спа-
ли даже не на досках, а на горбылях, правда, 
было постелено сено. В Люберцах нас рас-
пределяли по родам войск. Меня – в полевую 
почту. Номер помню и сейчас. Почтовая база  
ВШ 03721. Занималась сортировкой писем. 
Потом поставили на кухню. Так стала пова-
ром, затем старшим поваром. И помощницу 
свою помню – Елизавету Горбунову. А со снаб-
жением было плохо. Случалось, что на 70 че-
ловек – ведро вареной мороженой картошки. 

вПерЁд, на ЗаПад!
Когда Красная армия стала наступать, мы 

двигались вместе с ней. Ехали на грузовиках, 
крытых брезентом. Двигались, в основном, 
по ночам, часто по заболоченным местам. 
Чтобы машины не вязли, таскали бревна, 
стелили гати. Когда машины вязли, я толка-
ла их наравне с мужчинами. Когда шли по 
освобожденной от оккупантов земле, многое 
врезалось в память. Помню в одной из дере-
вень церковь, где фашисты пытали и вешали. 
Особенно запомнилось мне поле после боя, 
где-то под Воронежем: много убитых – и на-
ших, и немцев, множество ям от взрывов. 
Бомбили немцы везде, где только мы ни бы-
вали. Это было страшно. Случалось и такое, 
что бомбы попадали в полевые кухни – не 
успевали пищу раздать. А еще немцы сбра-
сывали с самолетов листовки – агитировали 
переходить на их сторону.

В Молдавии, помню, чтобы накормить 
бойцов и командиров, пошла по деревне, 
собрала целое ведро молока, сварила молоч-
ный суп. Это было удачей.

Фотографий с фронта у меня почти нет. 
Лишь однажды нас сфотографировали, в 
Молдавии. Я как раз готовила пищу на всех, 
военную форму надеть не успела, так и сня-
лась в том, в чем варила.

Каждую неделю, зимой и летом, устраи-
вали в палатках баню, воду грели в бочках. 
Так что вшей не было.

После Молдавии – Румыния, Венгрия, Че-
хословакия…

Видеть и пережить пришлось многое. 
Вспоминать страшно, но забыть невозмож-
но. Помню, как под Будапештом вражеский 
танк раздавил почтовую машину, погиб шо-
фер Зеленин.

В Венгрии в одном из лесов видела, как 
наши бойцы врукопашную дрались с эсэсов-
цами. Нам пришлось спешно отступать, а 
приготовленную пищу вылить.

К счастью, меня ни разу не ранило. А вот 
контузии были. В Румынии как-то раз фа-
шисты нас бомбили. Бомба упала недалеко, 
меня не ранило, но сильно оглушило взрыв-
ной волной. Как пришла в себя – не помню. 
Сначала двигаться не могла совсем. Потом 
немного отошла, но все болело, и меня всю 
трясло, правда, в госпиталь не отправили.

Одну из бомбежек в чешском городе Брно 
я тоже хорошо запомнила. Была передышка, 
не стреляли, не бомбили. Мы стояли в мно-

гоквартирном доме, брошенном жителями. 
Я сидела в одной из комнат, писала письма 
родным. И тут налетела вражеская авиация. 
Взрывной волной меня выбросило на улицу. 
Помню и еще одну бомбежку, когда лежала в 
госпитале в Венгрии (перенесла тиф). Тогда 
я обняла руками койку и сказала, что никуда 
не пойду, буду умирать на койке – сил идти 
не было. Во время налета повыбивало стек-
ла, были убитые и раненые. Думала, что и я 
погибну, но, к счастью, осталась жива.

Но как бы тяжело и страшно не было, мы 
верили в победу над фашистами и делали 
всё, чтобы приблизить ее!

день Победы над Германией
Самое радостное, самое светлое вос-

поминание – конечно же, День Победы. Мы 
стояли в Чехословакии, в Братиславе. Нужно 
сказать, что немцы дрались ожесточенно, до 
последнего. Помню, была ночь. Мы стояли в 
одном из больших домов. За день устала, за-
нимаясь сортировкой писем, хотела прилечь. 
А куда? На рояль – постелей нам никто не 
готовил, спали где придется. И тут я услы-
шала стрельбу, все сильнее и сильнее. Раке-
ты освещали небо. Я испугалась, думала, что 
нас окружают немцы. Вышла на улицу, спро-
сила проходившего мимо солдата, что про-
исходит, почему стрельба? А он сказал, что 
война кончилась. Сначала не поверила, а по-
том влетела в помещение, где все спали. За-
кричала громко, всех разбудила: «Вставайте! 
Война кончилась!» Сколько было радости –  
никакими словами не передать! Так долго 
мы ждали, верили в нее, шаг за шагом при-
ближали. И вот она – Победа!

на восТок!
Впереди была война с милитаристской 

Японией. Нас отправили по железной доро-
ге в Монголию. Там недолго стояли в Улан-
Баторе. Началось наступление. Шли по хреб-
ту Большой Хинган. Во время наступления 
нередки были случаи гибели людей и лоша-
дей от жажды. Жара там невыносимая, воды 
мало, в речках вода соленая – пить нельзя. 
Когда шли по горам, казалось, что небо пря-
мо над головой – можно рукой достать.

Наша армия показала себя. Помню, как 
японцы сдавались в плен целыми ротами.

мир
Предлагали остаться служить и дальше, 

но я не согласилась. Прослужила в армии с 
мая 1942-го по октябрь 1945-го.

Родные к тому времени перебрались в Ка-
захстан. Чтобы быть ближе к ним, в 1949-м 
я переехала в Челябинск. Здесь и прошла вся 
послевоенная жизнь. В том же 1949 году по-
ступила работать поваром в ЧВВАКУШ, где и 

проработала по 1994-й год. Работала поваром. 
Всегда трудилась добросовестно, много по-
лучила грамот, благодарственных писем, по-
стоянно на доске почета. Активно занималась 
профсоюзной деятельностью. В Челябинске 
вышла замуж второй раз, за Василия Ивано-
вича Пустозёрова (умер в 1999 году), 36 лет 
прожили вместе, но детей у нас не было.

В Курской битве погиб мой брат Кон-
стантин Трубин, в битве за Берлин – дру-
гой брат, Василий. Погибли родные братья 
мамы – Алексей и Петр. Мой отец вернулся 
с войны в 1943 году инвалидом, но до дома 
не доехал, умер по дороге.

Я вступила в клуб «Боевые подруги», 
объединяющий сотни женщин-ветеранов – 
участниц Великой Отечественной войны.  
К сожалению, с каждым годом нас остается 
все меньше. Уходит целое поколение, а вместе 
с ним – великая эпоха. Пока мы живы, делаем 
всё возможное, чтобы увековечить память о 
Великой Отечественной войне. В 1984 го- 
ду члены клуба провели сбор средств на 
строительство мемориального комплекса на 
Поклонной горе в Москве. Много сотрудни-
чать довелось с поисковыми отрядами, много 
выступать на различных мероприятиях вме-
сте с другими ветеранами, в том числе теми, 
кто трудился в Челябинском военном авиа-
ционном Краснознаменном институте штур-
манов (ЧВАКИШ, ранее ЧВВАКУШ). Одно 
из направлений деятельности клуба «Боевые 
подруги» – военно-патриотическое воспита-
ние молодежи. Регулярно проводили и про-
водим уроки мужества в школах, встречи с 
учащимися, студентами, курсантами, призыв-
никами, воспитанниками детских домов. Ак-

тивно участвуем в подготовке и проведении 
мероприятий, посвященных празднованию 
Дня Победы. В Доме офицеров Челябинско-
го гарнизона для нас проводят праздничное 
мероприятие; поздравлять приходят из нашей 
подшефной школы-интерната № 9, за что хо-
чется выразить благодарность организаторам 
и лично начальнику Дома офицеров Олегу 
Гурьевичу Максименко.

В День памяти (22 июня) клуб организует 
встречи с участницами Великой Отечествен-
ной войны и вдовами погибших на фронте. 
Участвуем в иных мероприятиях, посвящен-
ных дням воинской славы России. 

Выступая перед молодежью, стараюсь 
привить молодому поколению мысль: жизнь 
нужно прожить так, чтобы быть полезным 
своему Отечеству. И всегда быть готовым 
защитить Родину в случае опасности.

иван ЗаГребин
Фото оксаны ХудЯковой  

и из личного архива  
е.н. ПусТоЗЁровой

Война и мир  
Евгении Пустозёровой

у войны не женское лицо. истина 
эта общеизвестна. Героиня нашего 
рассказа евгения николаевна 
Пустозёрова знает о войне  
не понаслышке.
сегодня евгения николаевна 
вспоминает свою жизнь  
с самого начала.



Учредитель и издатель:

ЮЖНО-УРАЛЬСКИЙ

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

УНИВЕРСИТЕТ

Главный редактор: 

Андрей ГЛУШКОВ

Выпускающий редактор: 

Оксана ХУДЯКОВА

Верстка: Татьяна ЗЯБКО

Газета зарегистрирована
Управлением Федеральной службы по надзору  

в сфере связи, информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Челябинской области.

Свид. о рег. ПИ № ТУ 74-00655 от 22.11.2011 г.

Номер отпечатан
в ОАО «Челябинский  

Дом печати»
454080, Челябинск,   

Свердловский пр., 60

Тираж  10000 экз.
Заказ № 4130

Номер подписан 
в печать 28.11.11

по графику в 12.00

Редакция может не разделять
точку зрения автора.

Присланные материалы 
не возвращаются  

и не рецензируются.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
454080, г. Челябинск, пр. Ленина, 76,  

Издательский центр, к. 33
ТЕЛЕФОН: 267-93-72

E-mail: gazeta-susu@ya.ru

29 ноября 2011 года, № 32

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

02.12 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель
  Максим юридической 
  Юрьевич консультации, 
   член политсовета

06.12 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

09.12 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

12.12 16:00 – 18:00 Белоусов Депутат ЗСО 
  Вадим 
  Владимирович

15.12 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

20.12 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

22.12 10:00 – 11:00 Гаврилова Заместитель главы
  Галина  администрации
  Андреевна Центрального района

26.12 16:00 – 18:00 Мотовилов Депутат Гордумы
  Александр  Руководитель исполкома
  Александрович партии 
   «Единая Россия»

29.12 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы 
  Андрей 
  Владимирович

Предварительная запись по телефону 263-72-60.
Адрес Депутатского центра: ул. Коммуны, 89, каб. 229.

График приёма граждан  
в Депутатском центре Центрального 

местного отделения  
партии «Единая Россия» на декабрь 2011 года

8-800-444-00-15

ЦЕНТР 
ОПЕРАТИВНОГО  
РЕАГИРОВАНИЯ

Звоните, поможем!

Челябинское региональное отделение ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
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Для пенсионерки такое внимание и забота 
со стороны представителей органов власти 
стало приятным сюрпризом. Поэтому име-
нинница немного волновалась и спешила 
накрыть стол для гостей. В этом ей помогал 
старший сын Николай, который приехал на 
юбилей матери из далекого Новороссийска.

Домашняя обстановка, горячий чай рас-
полагали к неторопливой беседе и воспоми-
наниям. Гостям очень хотелось подольше 
остаться у гостеприимного стола, расспро-
сить юбиляршу о молодости, послушать 
истории из жизни замечательной женщины. 
Но время поджимало, рабочий день был в 
самом разгаре, поэтому узнать подробности 

богатого жизненного пути Казимиры Ива-
новны не удалось. Виновница торжества 
успела поведать, что родилась и выросла на 
Украине, в Хмельницкой области. В начале 
войны вместе с родителями была эвакуирова-
на в Центральную Россию. Потом судьба за-
бросила семью на Урал. Девушка устроилась 
работать на железную дорогу. «Нелегкий 
был труд. Особенно тяжело зимой. С утра  
до вечера приходилось чистить снег, ноги по-
стоянно в холоде, бесконечные простуды», –  
вспоминала Казимира Ивановна. 

На железной дороге она отработала более 
35 лет. Вместе с мужем воспитала троих сы-
новей, которые подарили ей пятерых замеча-

тельных внуков, а те – шестерых правнуков, 
и это самое ценное, что есть в жизни пожи-
лой женщины. Они не забывают бабушку, 
звонят, приходят в гости.

Несколько лет назад Казимиру Ивановну 
взяли под опеку органы социальной защи-
ты; три раза в неделю пенсионерку посещает 
работник отделения социального обслужива-
ния на дому Валентина Александровна Ани-
симова, которая вместе с заведующей отде-
лением Натальей Николаевной Казанцевой 
приготовила к юбилею своей подопечной 
поздравительный адрес.

…Сколько еще пожеланий в адрес юби-
лярши прозвучало за большим праздничным 

По горизонтали: Житие. Жасмин. Испуг. Желе. Отчаяние. Портье. Достаток. Агор. Икота. Момент. Наст. 
Гоп. Озеро. Анапа. Бар. Стоун. Джунгли. Иврит. Игрек. Аль. Бюст. Акр. Лом. Асс. Тойота. Риал. Суфле. Ока. 
Смысл. Факт. Топ. Зев. Тальк. Жабо. 

По вертикали: Каре. Омлет. Жница. Типун. Где. Лондон. Час. Ясак. Изотоп. Фото. Отрез. Театр. Орало. 
Титаник. Тога. Капа. Морж. Неон. Ослик. Адью. Тигр. Усталость. Рало. Илот. Тьма. Естество. Борис. Асса. 
Фраза. Клок. Кеб.

ОТВЕТЫ:

Вечные ценности
17 ноября Казимире Ивановне Николаенко исполнилось 90 лет. 
Принимать гостей юбилярша начала с самого утра. Поздравить ее пришли 
представители администрации Центрального района и депутатского 
корпуса Челябинской городской Думы. Светлана Владимировна 
Казанцева, помощник депутата Андрея Владимировича Шмидта, вместе 
с председателем КТОСа «Лесопарковый» Валентиной Александровной 
Василенко и Светланой Семеновной Булычевой порадовали виновницу 
торжества теплыми поздравлениями, подарками, добрыми, искренними 
пожеланиями.

столом – трудно сосчитать. Но нет никако-
го сомнения в том, что они сказаны от всего 
сердца и наполнены искренностью, добротой 
и безграничной любовью к самому дорогому 
человеку – любимой маме, бабушке и праба-
бушке – Казимире Ивановне Николаенко!

Оксана ХУДЯКОВА
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